



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 034
05 de febrero de 2021

¿Qué tipo de Banco Central necesita el Ecuador?

El Instituto de Investigaciones Económicas de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador realizó un ciclo de conferencias y conversatorios en torno al tema coyuntural del Banco Central del Ecuador. El eje central del ciclo fue la pregunta ¿Qué tipo de Banco Central necesita el Ecuador?, en este participaron entre el 01 al 04 de febrero de 2021 panelistas y catedráticos reconocidos a nivel nacional e internacional.

Roberto Rosero, Director del Instituto de Investigaciones Económicas UCE, indicó que la finalidad del ciclo fue hablar sobre la necesidad de que exista o no un Banco Central, desde esa idea se abordó, desde diferentes puntos de vista divergentes, la reforma propuesta por el Gobierno Nacional que afectaría la autonomía del Banco Central del Ecuador.

Nancy Medina, decana de la Facultad de Ciencias Económicas UCE, habló sobre el rol que tiene el Banco Central en el Ecuador, recalcando su papel importante en la economía, se pretende mentir que no lo tiene, indicó Medina, pero los ecuatorianos deben preguntarse si un gobierno que está saliendo debe impulsar esa reforma a la autonomía del Banco Central y la monetización de los activos del Estado.

En la primera conferencia se expuso una mirada histórica sobre la concepción del Banco Central del Ecuador, en la que participó el historiador Juan Paz y Miño, destacó que desde 1890 se presentó un proyecto de creación de un banco nacional para que sirva no solo de caja del tesoro nacional sino que permita hacer préstamos al Estado. La conferencia completa se puede mirar aquí: https://fb.watch/3tbE4_326F/

En el segundo día, Matías Vernengo trató sobre la autonomía de los Bancos Centrales, sostuvo que como los demás países Ecuador necesita un Banco Central con una moneda soberana, habló sobre la historia de los bancos centrales, los desafíos corrientes, y sobre la dolarización en el Ecuador. Gerardo Lincandro expuso sobre los que considera los desafíos de la Banca Central en la pandemia y su diseño institucional, enfocado en los pros y contras de su independencia. Las conferencias completas se pueden mirar aquí: <https://fb.watch/3tbHypacDN/> y <https://fb.watch/3tbIKonlN9/>

En el tercer día, se realizó un panel para conocer si existe o no autonomía en los bancos centrales, en el que participaron expertos en el tema: Carlos Cordero, Diego Martínez, José Gabriel Castillo. Desde distintos contrapuntos se realizó el debate que se lo puede mirar completo: <https://fb.watch/3tc1Cj5SLd/>

En la jornada final los panelistas Carlos de la Torre y Carlos Julio Emanuel trataron sobre qué papel debe cumplir el Banco Central del Ecuador en una economía dolarizada y en crisis, tomando el contexto de las decisiones que ha tenido el actual gobierno que han favorecido a la Banca Privada, se puede ver la jornada final en el siguiente link: <https://fb.watch/3tcebdKfhZ/>

J.S

